



CIRCULAIRE N°

DU

Objet : Campagne de sensibilisation au changement climatique
« On n'est pas fou alors ça va changer ! »
Réseaux : Tous
Niveaux et services : *FOND (Mat/Prim/Ord)-internats (Ord)*
Période : année scolaire 2001-2002

- A Madame et Messieurs les Gouverneurs des Provinces;
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres;
- A Mesdames et Messieurs les Echevins de l'Instruction publique ;
- Aux Pouvoirs organisateurs des établissements de l'Enseignement fondamental libre subventionné;
- Aux Directions des établissements du fondamental subventionnés par la Communauté française et, par leur intermédiaire, aux Membres des équipes pédagogiques et aux membres du personnel administratif et ouvrier de ces établissements ;
- Aux Directions des établissements du fondamental organisés par la Communauté française et, par leur intermédiaire, aux Membres des équipes pédagogiques et aux membres du personnel administratif et ouvrier de ces établissements ;
- Aux membres des Services d'Inspection et de Vérification ;
- Aux Organisations syndicales représentant le personnel enseignant ;
- Aux Organisations syndicales représentant le personnel administratif et ouvrier des établissements du fondamental subventionnés et organisés par la Communauté française ;
- Aux Associations de parents.

Autorités : Ministre de l'Enfance
Signataire(s) : Jean-Marc NOLLET
Gestionnaires :

Nombre de pages : texte : 1p recto-verso – annexe : 1p recto-verso
Mots-clés : éducation à l'environnement – changement climatique



Bruxelles, le 13 décembre 2001

CIRCULAIRE n°: 78

Objet : « *On n'est pas fou alors ça va changer !* »

Campagne de sensibilisation au changement climatique.

Le Décret « Missions » de 1997 inscrit la formation à la citoyenneté responsable dans ses objectifs.

A ce titre, les enjeux d'une politique environnementale durable est une valeur essentielle à aborder en classe, de façon transversale. La préservation de l'environnement et le Développement durable c'est, entre autres dimensions, la problématique du changement climatique.

Soucieux que les enfants soient associés à une réflexion et une action sur ce thème, j'ai décidé d'apporter mon soutien à la campagne fédérale « *On n'est pas fou alors ça va changer* » initiée par le Secrétaire d'Etat à l'Energie et au Développement durable et le Service Fédéral d'Information.

Cette campagne s'adresse –sous des formes différentes– à toutes les tranches d'âge. Le présent volet est destiné aux élèves de 3^e et 4^e année de l'enseignement primaire et à leurs enseignants.

Chaque classe qui participera à cette campagne recevra, par élève, un kit de sensibilisation et d'action et, par enseignant, un outil pédagogique spécifique. Pour ce faire, je vous invite à communiquer, par le biais du bulletin réponse ci-joint, le nombre d'outils de campagne souhaités et ce, pour le 18 janvier au plus tard.

Je vous invite à réserver un accueil favorable à cette campagne et de lui assurer une large diffusion au sein de vos établissements.

Le Ministre de l'Enfance,
chargé de l'Enseignement fondamental,
de l'Accueil et des missions confiées à l'ONE

Jean-Marc NOLLET

Objet: campagne de sensibilisation au changement climatique à l'attention des titulaires et des élèves de 3e et 4e primaires

Décembre 2001,

Madame la Directrice,
Monsieur le Directeur,



**campagne
« changement
climatique »**

La problématique du changement climatique requiert une prise de conscience de chacun. Aussi, à l'initiative du Secrétariat d'État à l'énergie et au développement durable, une campagne de sensibilisation sur cette question sera lancée au printemps prochain. Les ministres en charge de l'éducation dans les trois Communautés du pays y apportent leur concours.

Au-delà d'un volet « tout public » ¹ (spot télé et messages dans la presse écrite), la campagne entend s'adresser particulièrement aux élèves de 8 et 9 ans et à leurs parents: dès lors qu'on parle de générations futures et de développement durable, ne sont-ils pas des partenaires privilégiés ?

Concrètement, les classes de troisième ou de quatrième année recevront un kit ² pour chaque élève et une affiche programme pour leur institutrice ou leur instituteur. Cette affiche comporte, outre une information sur la question, une proposition d'animation spécifique. S'il souhaite approfondir le sujet, l'enseignant pourra se reporter au site internet qui lui est dédié: une partie spécialement développée à son usage y exposera des activités et des informations complémentaires.

Pour participer à cette action et recevoir ces kits, il suffit de remplir le formulaire au verso et de le renvoyer avant le 18 janvier 2002. Les kits sont envoyés jusqu'à épuisement du stock selon l'ordre d'inscription des classes.

Si vous désirez plus d'informations, vous pouvez appeler Marianne Lambrechts au 010 86 10 20.

Nous vous remercions de bien vouloir transmettre cette proposition aux titulaires des classes concernées et vous prions, Madame, Monsieur, d'agréer nos sentiments les meilleurs.

F. Van Hemelrijck,
Directeur général du Service Fédéral d'Information

1. La campagne presse :

Son message est le suivant: « Le changement climatique dû à l'action des gaz à effet de serre est lourd de conséquences pour les générations à venir. Puisque ce problème résulte de l'action humaine,

chacun a en son pouvoir de le limiter... ».

Le ton utilisé est celui de l'humour. Un film d'animation en plasticine sera réalisé...



2. Le kit « élève » est composé d'un porte-clés (boule en bois), d'un imprimé qui, après pliage et découpage, constitue une boîte en forme de serre, prête à recevoir le porte-clés; et de pastilles autocollantes. Le verso de la serre propose des conseils pratiques aux parents pour qu'ils puissent contribuer à la réduction de l'effet de serre, responsable du changement climatique. Avec l'enseignant, l'enfant décore la boule en bois, en y dessinant la terre, monte la boîte serre pour l'offrir à ses parents (les occasions ne manquent pas!)

A travers cette action, le message se complète de ceci: « Vous, les grands, vous avez en main les clés de notre avenir, de l'avenir de la terre. Vous pouvez agir dans 3 domaines: la maison, les déplacements et vos activités ».



Demande à renvoyer avant le 18 janvier 2002 à l'adresse suivante :

Marianne Lambrechts
201 rue de Hamme-Mille
1390 Néthen

ou à faxer au numéro 010 86 01 07.

l'école

adresse

téléphone/télécopie

souhaite recevoir pour les classes de 3e et 4e primaire suivantes, les kits de la campagne.

classe de...

nombre d'élèves

nom de la classe et du titulaire

Les kits sont envoyés aux écoles jusqu'à épuisement du stock.

Les expéditions auront lieu en mars 2002, parallèlement aux autres actions de la campagne (films d'animation en plasticine à la télévision et annonces dans la presse...)



**campagne
« changement
climatique »**